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令和元年 第５回 伊丹市教育委員会 定例会 会議録 

 

１． 日 時   令和元年（２０１９年）５月３０日（木） 午後２時００分〜午後３時１５分 

２． 場 所   総合教育センター ２階 講座室 

３． 出席者   ＜教育委員会＞ 

教育長      木下  誠    教育委員     川畑 徹朗 

教育委員     江原 礼子    教育委員     川﨑かおり 

＜事務局＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

４． 欠席者    教育委員 秋田  久子 

５． 傍聴人     １名 

６． 議 事 

（１）開会宣言  木下教育長（午後２時００分） 

 

（２）日程報告    木下教育長より次のとおり会議を進める旨の発議があり、全委員はこれを了承。 

日程第 １ 平成３１年第４回定例会会議録の承認 

日程第 ２ 教育長報告 

日程第 ３ 報告第 ５号の承認（専決第１５号） 

日程第 ４ 報告第 ５号の承認（専決第１７号） 

日程第 ５ 議案第２９号の審議 

日程第 ６ 議案第３０号の審議 

教育次長       二宮 叔枝  総合教育センター主幹 永嶺 香織 

教育総務部長     山中 茂  保健体育課長     中江 洋忠 

学校教育部長     佐藤 幸宏  こども若者企画課長  藤澤 早苗 

こども未来部長    大野 浩史  幼児教育推進課長   矢田貴美代 

生涯学習部長     村田 正則  教育保育課長     大村 寿一 

教育長付参事     多田 勝志  社会教育課長     吉岡 督典 

こども未来部参事   馬場 一憲  公民館長       池田 真美 

学校教育部副参事   廣重久美子  博物館長       中畔明日香 

総合教育センター所長 太田 洋子  人権教育室主幹    森口 真一 

職員課長       植松 俊二  教育政策課長     木村 克治 

施設課長       宮木 哲男  教育政策課副主幹   石田 亮一 

施設課主幹      巽 正樹  教育政策課      寺内 みこ 

学事課長       蓼原 惠   



- 2 - 

 

日程第 ７ 議案第３１号の審議 

日程第 ８ 議案第３８号の審議 

日程第 ９ 報告第 ５号の承認（専決第１６号） 

日程第１０ 議案第３２号の審議 

日程第１１ 議案第３３号の審議 

日程第１２ 議案第３４号の審議 

日程第１３ 議案第３５号の審議 

日程第１４ 議案第３６号の審議 

日程第１５ 議案第３７号の審議 

 

（３）平成３１年第４回定例会会議録の承認（日程第１） 

平成３１年第４回伊丹市教育委員会定例会（平成３１年４月１８日〈木〉開催）会議録につ

いては、全委員一致でこれを了承。 

 

（４）教育長報告（日程第２） 

教育総務部長より「５月分人事報告」・「４月分教育施設関係工事の着工・竣工報告」・「４月

分の寄附採納報告」について、こども未来部長よりこども未来部の、学校教育部長より学校教

育部及び市立伊丹高等学校の、生涯学習部長より生涯学習部の、教育長付参事より人権教育室

の「４月分行事実施報告」・「６月分行事実施予定」について、それぞれ説明があり、質疑応答

の後、全委員一致で「教育長報告」を承認。 

質疑応答 

江 原 委 員    ７ページの保健体育課の４月行事報告について。８日（月）に「交通安

全指導」、１０（水）～１９日（金）に「新入生安全パトロール週間にお

ける通学路の安全点検」を実施され、何か問題や課題が出ていれば教えて

いただきたい。 

中 江 課 長    「新入生安全パトロール週間における通学路の安全点検」において、初

日に１年生が下校の道を間違えるということがあった。雨が降っていて傘

をさしていたこともあり、迷ってしまったのかもしれないが、毎年起こる

ことなので、対策が必要かもしれない。「交通安全指導」については、市

内３４ヵ所で実施した。大人の交通マナーという点で、自転車に乗ってい

る人と登下校中の子どもがぶつかりそうで危ないということが毎年言わ

れている。交通量が多い箇所もいくつかあり、継続的に見ていくべき課題

であると捉えている。「交通安全指導」は、毎学期１回、３４ヵ所で実施

している。子どもだけでなく、大人に対しても交通ルールを意識づける機
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会となっていることから、今後も引き続き実施していきたいと考えている。 

江 原 委 員    ありがとうございます。市内の各ポイントで教員やＰＴＡ、ボランティ

ア、教育委員会事務局の職員が交通安全指導をしてくださっている。警察

からも出ていただいているのか。 

中 江 課 長    この度の交通安全指導は、教員やＰＴＡ、ボランティア、教育委員会の

職員によるものだが、警察には別のところでご協力いただいている。 

江 原 委 員    様々な方にお世話になっているということで大変ありがたい。特に本市

では、地域の方々が自治会や老人会を中心に子どもを見守る会を作り、組

織的に動いてくださっているので本当に心強い。川崎市や大津市等で小さ

な子どもが犠牲になる痛ましい事件や事故が起きている。地域や保護者の

方々が学校と一緒になって子どもを見守ってくださっているということ

は、抑止力も含めて子どもの安全につながると思う。 

木下教育長    小学生以上の子どもについては、通学路の安全対策が進んでいると思う

が、保育所等の就学前施設に通う子どもへの対応どうなっているのか。市

議会からも実態把握についての要請があったと思うが、進捗状況をご説明

いただきたい。 

矢 田 課 長    ５月８日に大津市で事故が発生し、５月１０日付で公私立のこども園及

び幼稚園、保育所（園）に対して注意喚起を行った。その後、国土交通省

から散歩の経路等の点検について指示がきており、現在調査を進めている

ところである。内容は、施設外での保育の頻度と行き先、安全対策につい

てである。この調査は、子どもたちが徒歩で施設外に行く活動を対象にし

ている。 

江 原 委 員    ありがとうございます。そのことに関連して、川崎市の事件を受けて、

本市はどのような対応をしているか教えていただきたい。 

中 江 課 長    ５月２８日の事件を受けて、学校長宛に通知を発出した。内容は、子ど

もに対し、複数での登下校や通学路の遵守、「子ども１１０番の家」の周

知、万が一のときの身を守る行動にかかる指導を徹底すること、また、学

校において地域やＰＴＡ、ボランティアと連携して対策を講じ、校内にお

ける不審者対策を徹底すること等である。 

江 原 委 員    各学校での具体的な取組につなげていただきたい。 

         １３－１ページの保健体育課の行事実施予定について。「教職員心肺蘇生

講習会」の実施回数が昨年度に比べて減っていると思うが、今年度の予定

を教えていただきたい。 

中 江 課 長    「教職員心肺蘇生講習会」は、昨年度まで１０会場で実施していたが、
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今年度は８会場で実施する予定である。会場数が減っているのは、市消防

局と調整した結果である。 

江 原 委 員    平成３０年度事業の点検評価において、教職員の参加者数が計画値より

少なかったので質問させていただいた。会場数が減ると、先生は都合をつ

けるのが難しくなると思うが、参加を促していただくようお願いしたい。 

         ３１ページの図書館の行事実施予定について。３０日（土）に「ダンボ

ールでＤＩＹ トイレを作ろう」を実施されるということで、災害への備

えという発想か。 

中 田 館 長   ダンボール２箱で災害時に使えるトイレを作るという内容で、市民からの

提案事業である。 

江 原 委 員    素晴らしい取組だと思う。災害時に困ることとしてよくトイレが挙げら

れる。身近にあるダンボールでトイレを作るという体験は、いざというと

きに役立つと思う。  

 

（５）報告第５号の承認（専決第１５号）（日程第３） 

木下教育長より「報告第５号 教育長の委任事項並びに専決事項に関する規則第２条第２項

の規定による専決処分報告について」の「専決第１５号 平成３０年度伊丹市一般会計補正予

算【教育関係費】（３月補正）の追加要求について」を議題とする旨の発議の後、「平成３０年

度伊丹市一般会計補正予算【教育関係費】（３月補正）の追加要求について、緊急を要したの

で専決処分により処置したものです。」との説明がなされ、教育総務部長より補足説明があり、

全委員一致で、「報告第５号」の「専決第１５号」を承認。 

 

（６）報告第５号の承認（専決第１７号）（日程第４） 

木下教育長より「報告第４号 教育長の委任事項並びに専決事項に関する規則第２条第２項

の規定による専決処分報告について」の「専決第１７号 令和元年度伊丹市一般会計補正予算

【教育関係費】（６月補正）の要求について」を議題とする旨の発議の後、「令和元年度伊丹市

一般会計補正予算【教育関係費】（６月補正）の要求について、緊急を要したので専決処分に

より処置したものです。」との説明がなされ、生涯学習部長より補足説明があり、全委員一致

で、「報告第５号」の「専決第１７号」を承認。 

 

（７）議案第２９号の審議（日程第５） 

木下教育長より「議案第２９号 教育長の委任事項並びに専決事項に関する規則の一部を改

正する規則の制定について」を議題とする旨の発議の後、「伊丹市青少年問題協議会の幹事の

委嘱を教育長の専決事項とするため、教育長の委任事項並びに専決事項に関する規則の一部を
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改正する規則を制定しようとするものです。」との説明がなされ、教育総務部長より補足説明

があり、全委員一致で、「議案第２９号」を可決。 

 

（８）議案第３０号の審議（日程第６） 

木下教育長より「議案第３０号 市立高等学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規

則の制定について」を議題とする旨の発議の後、「伊丹市青少年問題協議会の幹事の委嘱を教

育長の専決事項とするため、教育長の委任事項並びに専決事項に関する規則の一部を改正する

規則を制定しようとするものです。」との説明がなされ、教育総務部長より補足説明があり、

全委員一致で、「議案第２９号」を可決。 

 

（９）議案第３１号の審議（日程第７） 

木下教育長より「議案第３１号 伊丹市立公民館条例施行規則の一部を改正する規則の制定

について」を議題とする旨の発議の後、「伊丹市立公民館条例の一部を改正する条例が制定さ

れたため、伊丹市立公民館条例施行規則の一部を改正する規則を制定しようとするものです。」

との説明がなされ、生涯学習部長より補足説明があり、全委員一致で、「議案第３１号」を可

決。 

 

（１０）議案第３８号の審議（日程第８） 

木下教育長より「議案第３８号 伊丹市指定文化財への指定について」を議題とする旨の発

議の後、「平成３１年（２０１９年）１月２４日付で伊丹市文化財審議委員会に諮問していた

伊丹市指定文化財候補物件について、同委員会より答申を受けたため、伊丹市指定文化財に指

定しようとするものです。」との説明がなされ、生涯学習部長より補足説明があり、全委員一

致で、「議案第３８号」を可決。 

 

（１１）報告第５号の承認（専決第１６号）（日程第９） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「報告第５号 教育長の委任事項並びに専決事項に関

する規則第２条第２項の規定による専決処分報告について」の「専決第１６号 伊丹市こど

も・子育て審議会委員の委嘱について」を承認。 

 

（１２）議案第３２号の審議（日程第１０） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第３２号 伊丹市教育委員会評価委員の委嘱に

ついて」を可決。 

 

（１３）議案第３３号の審議（日程第１１） 
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秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第３３号 伊丹市いじめ防止等対策審議会委員

の委嘱または任命について」を可決。 

 

（１４）議案第３４号の審議（日程第１２） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第３４号 平成３１年度（２０１９年度）伊丹

市義務教育諸学校等教科用図書選定委員会委員の委嘱または任命について」を可決。 

 

（１５）議案第３５号の審議（日程第１３） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第３５号 平成３１年度（２０１９年度）伊丹

市立伊丹高等学校教科用図書選定委員会委員の委嘱または任命について」を可決。 

 

（１６）議案第３６号の審議（日程第１４） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第３６号 学校運営協議会委員の委嘱について」

を可決。 

 

（１７）議案第３７号の議決（日程第１５） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第３７号 伊丹市立総合教育センター運営協議

会委員の委嘱または任命について」を可決。 

 

（１８）閉会宣言 

木下教育長（午後３時１５分） 

 

上記のとおり会議の要旨を記録し、ここに署名押印する。 

 

伊丹市教育長 木下 誠 

 

伊丹市教育委員会委員 江原 礼子 


